azul, que luego se convierte en grana. Una trampa de agua salada y muerte aliada con el fuego. Pienso en ese padre y esa hija que se arrojaron al mar por culpa de una colilla sin apagar, y en el descerebrado que ni él mismo conocerá, en una tarde de julio de pato frito, dos, dos.

Lunes, 23 Si tuviera la confianza que no tengo le preguntaría a la ex alcaldesa cómo le ha ido

n amigo, de los de verdad, me explica que la investigación genética avanza a pasos agigantados y que ese misterio de la medicina que es el cerebro humano pronto se desvelará, como esas películas de Agatha Christie que parecen tan complicadas de resolver, pero que al final en apenas treinta segundos cae el velo y deja al descubierto toda la intriga y sus misterios. Y que no es un cuento, que la investigación genética se ha subido en el Ferrari de Fernando Alonso. Y me explica que la comunidad científica ha descubierto un extraño fenómeno aparentemente inexplicable, y que cuando se lo he contado a la mujer me ha preguntado cuántas cervezas había bebido, y le juré que ninguna. (en la terraza del Casino son así de generosos: si no pides, no te sirven y la tarde te sale seca, pero gratis). Perdón, sigo con el embarazo, a saber: que los niños nacidos por el método de fecundación in vitro tienen más problemas de conducta, especialmente en la adolescencia, que los hijos nacidos como nacen naturalmente los hijos.

La única explicación que encuentran estos científicos es que esos días en que los embriones crecen antes de ser implantados en la matriz de la madre, son más determinantes de lo que nunca hubiéramos podido imaginar. ¿Debe ser verdad? Pobre de mí jy yo qué sé!

Hasta ahora sí tenía claro esta evidencia: que el riesgo que se tiene con los niños adoptados es mucho mayor que con los hijos nacidos por el trámite habitual de un embarazo querido. Los dos han nacido de madre (gracias a Dios ni hoy ni mañana los niños nacerán en un tubo de ensayo de un laboratorio del Brasil), pero lo que diferencia a unos y a otros es la marca de amor que han recibido durante los primeros meses de su vida.

Quienes no mamaron amor durante esa edad crucial, no saben darlo y normalmente el amor de un orfanato no es el amor de un hogar, aunque a veces hay hogares que parece orfelinatos y también debe haber orfanatos de monjitas que cuidan a los bebés como cuida una madre a su hijo. Pero que eso también suceda con los de la fecundación in vitro... Si le tuviera confianza, que no le tengo, le preguntaría a una ex alcaldesa que los tuvo a pares, y que se querelló conmigo, qué tal le ha ido, ahora que la parejita ha superado la edad de

Martes, 24

"Que se vayan y nos dejen en paz"

l reportero Jaume Ginestà me ha enviado el avance del clip del Documental '295 dies' que se presentará en septiembre en Lliçà d'Amunt y que posteriormente se emitirá por la red de las televisiones públicas catalanas.

La pasada semana publicamos un Telegrama sobre este Documental.

295 días es el período comprendido entre el fin del comando 'Barcelona' de ETA, autor de la salvajada de Vic, y su venganza particular matando con una bomba trampa a un artificiero de la Policía Nacional en la urbanización de Can Salgot.

Esta historia de hace 21 años, en la que también he colaborado, me hizo recordar otra de hace 35 años y que seguro que les parecerá una contradicción, viniendo de un periodista:

No siempre se puede explicar todo. A veces, el bien común exige callar.

Que un político diga esto suena normal, que lo haga un periodista que le gusta presumir de su independencia, no. Pero que tengo claro desde el día que la oí por primera vez.

Era a finales de los años 70 en la Facultad de Periodismo de Bellaterra. Asignatura: Política. Y si no recuerdo mal, puedo estar equivocado, a cargo de Pere Oriol Costa. El profesor nos dijo que en su lucha contra el terrorismo de ETA, era el inicio de los años de plomo tras la amnistía general, los servicios de información del Estado tenían un estudio clasificado como 'materia reservada' que nunca iba a hacerse público, porque tendría consecuencias muy negativas para la seguridad del Estado. A saber: que tras cada atentado ETA conseguía que en el resto



de España aumentara el número de personas favorables a ceder y darles la Independencia, "que se vayan y nos dejen en paz", y que ese sentimiento se extendería mucho más rápidamente si, además, ETA atentara fuera del País Vasco, y preferentemente en Madrid, porque el peso de la opinión pública en la capital de España es mucho mayor que, por ejemplo, en Barcelona.

Probablemente esta 'materia reservada' llegó a los terroristas, porque Madrid se convirtió en el segundo nido de la serpiente etarra.

¿Y por qué la serpiente eligió Catalunya como su tercer nido? Esta explicación no es de ningún profesor de la Universidad, y así la expliqué en el programa 295 dies.

ETA vino a Catalunya pensando que Catalunya era como Euskadi.

En el País Vasco durante el franquismo cada acción de ETA era respondida con una brutal represión policial que hacia crecer como la espuma a los hijos de ETA. La acción y la reacción (represión) explican el crecimiento de la base social del terrorismo. Lo que ETA no había valorado era que el marco político había cambiado y cuando ETA golpeó en Catalunya, Catalunya vivía en democracia y, por lo tanto, la represión de la policía no alimentó una posible cantera batasuna, sino al contrario que la aisló. Ahí Pujol hizo un buen servicio: No permitió que encubara el incipiente huevo de Terra Lliure.

ETA vino a matar a Catalunya con la voluntad de crear un segundo frente, pero no pretendía como en Madrid decantar a la opinión pública con un hipotético "que se vayan, y nos dejen en paz', sino para que los catalanes nos rebotáramos como habían hecho los vascos durante la dictadura.

Pero ETA siempre se ha equivocado.



DESPATXOS DE LLOGUER SERVEIS I CONSULTING EMPRESARIAL



902 733 784

www.advanced.es

C/ Girona, 161 Av. Marie Curie, 9-11 **GRANOLLERS** (Barcelona)